

MUNICIPALIDAD DE GUATUSO

ACTA # 08-2023

Sesión Extraordinaria virtual, celebrada por el Concejo Municipal del Cantón de Guatuso, del día lunes veintiséis del mes de junio de dos mil veintitrés, a las quince horas con treinta minutos, en el Salón de Sesiones de la Municipalidad de Guatuso.

PRESENTES LOS REGIDORES PROPIETARIOS

Arelys Reyes Vigil, regidora propietaria
Norma Gómez Sácida, regidora propietaria
Marcela Solano Ulate, regidora suplente en propiedad

SÍNDICOS PROPIETARIOS:

Lidieth Hidalgo Méndez

Ilse María Gutiérrez Sánchez
Alcaldesa Municipal

Johnny Luna Ordoñez
Vicealcalde Primero.

Ana Lía Espinoza Sequeira
Secretaria Concejo Municipal

AUSENTES INJUSTIFICADOS: Socorro Angulo Méndez, Albán Chavarría Molina, Samaria Cruz Esquivel, Vanessa Mejías Arias, Víctor Julio Picado, Gerardo Alexander Villalobos Leitón, María José Vega Alemán, Marco Ant. Conejo Rojas, Keilyn Gutiérrez Chavarría, Dania Benavides Quirós, Donald Rodríguez Porras y Manuel Cruz García.

AUSENTES JUSTIFICADOS:

ARTICULO I. Aprobación del Orden del día.

ARTICULO II. Comprobación del quórum.

ARTICULO III. Atención al señor Presidente Ejecutivo del Instituto Costarricense de Electricidad.

ARTICULO I. Aprobación del Orden del día.

ARTICULO II. Comprobación del quórum.

ACUERDO 1. La señora Presidenta Municipal Arelys Reyes Vigil, una vez comprobado el quórum, da inicio a la sesión.

ARTICULO III. Atención a la Presidencia Ejecutiva del Instituto Costarricense de Electricidad.

ACUERDO 2.

PRESENTACIÓN DEL CONCEJO MUNICIPAL:

Mi nombre es Arelys Reyes, Presidenta Municipal del Concejo de Guatuso, sean bienvenidos don Marcos y los señores que lo acompañan, la compañera se presenta.

Buenas tardes, mi nombre es Norma Elena Gómez, regidora propietaria
Marcela Solano, regidora, buenas tardes.

Ilse Gutiérrez, Alcaldesa, cómo me le va don Marcos, a don Mauro, un gusto saludarles

Buenas tardes, Johnny Luna, Vicealcalde, mucho gusto.

La señora Presidente Municipal Arelys Reyes Vigil, manifiesta las excusas del caso de otros compañeros que hoy no están presentes en el Concejo por el distanciamiento que hay al Casco Central del cantón y el movimiento atmosférico, que estamos de fuertes lluvias y aquí esto siempre peligra y tenemos dos compañeros que tienen dos situaciones familiares complicada con la mamá de ellos desde la semana pasada, entonces hoy no se presentan, pero muchas gracias por esta atención, por este espacio que ustedes nos dan, voy a cederle la palabra a la señora Alcaldesa doña Ilse.

La señora Alcaldesa Municipal, manifiesta bueno, tengan todos muy buenas tardes, para los nuevos que se incorporaron ahorita en este momento, Don Mauro y mi persona e incluso con el señor Vicealcalde que hemos estado en algunos, Trabajos que hemos ido llevando a cabo Don Marcos este a nivel de mesas de trabajo que se le ha dado a través del Poder Ejecutivo el poder legislativo y estos gobiernos locales.

Eh la intención de nosotros, de estos acercamientos es de suma importancia para el cantón de Guatuso, aquí con don Mauro que para mí este yo tengo mucho que agradecerle, a pesar de que es la primera vez que vino al cantón, lo pusimos como quien dice, eh, muy alarmado, tal vez de la forma en que tal vez hicimos esta la presentación de las inconformidades, tal vez diríamos la palabra verdad, de qué hemos estado viviendo en estos cantones del norte y principalmente Guatuso vea eh no tengo por qué decirle más que ¿Ya habíamos hecho una ruta de trabajo, ¿verdad? Una necesidad de atender varias circunstancias, este que nos atan o que nos preocupan a todos los que vecinos de acá y principalmente nosotros que tenemos esta gobernanza, con el Concejo hemos ido sacando algunos temas, por ejemplo, de la falta de conectividad, de la falta del proceso digamos eléctrico, que vivimos cada día sufriendo ese continuamente. Yo sé que esto es un problema país, sabemos que es una circunstancia tal vez difícil hasta a nivel económico que estamos viviendo, pero lo que queremos decirle es que tenemos 45 años, verdad estar en una gran lucha y se lo digo a usted porque yo soy Guatuseña de lo que estamos aquí, bueno, yo creo que todos arraigamos de vivir en este cantón y nos hemos criado y hemos vivido aquí conocemos de Guatuso desde cuándo empezó el ICE a generar, digamos este la electricidad y a después del tema de conectividad, pero eh, a nosotros como tal sabemos que tenemos un rezago de muchos años, ¿verdad? Y que eso nos ha detenido y quiero decirselos así en un desarrollo económico crucial para nosotros, fundamental porque al final de cuentas aquí tenemos una belleza como las cataratas del río celeste como un lago Cote que el mismo ICE, por ejemplo, utiliza fuerza y luz y el mismo ICE han utilizado este parte de la Cuenca del río cote, verdad? ¿Para poder este abastecer la Laguna de Arenal y son recursos hídricos que nacen de este cantón, verdad? Y que nosotros al final lo que hemos visto es avanzar en los tiempos, eh, pero al final no hemos logrado alcanzar los objetivos que ocupamos. Todavía tenemos lugares, ¿verdad? Sin electrificación que son de sumamente importante.

Que son poblaciones que han estado en espera de mucho tiempo. Por ejemplo, aquí tenemos el caso del río Celeste que vivió la compañera que el centro de población no todavía en este momento no cuenta con una electrificación que sé que Mauro nos ha ayudado porque hemos llevado un proceso que se le ha presentado a él. Y yo quiero felicitarlo también porque le ha puesto pecho a las balas, como decimos a saber del tal vez de lo que dado que ha quedado en rezago, el ICE estos cantones y la circunstancia crítica en el cual le dice, ha quedado debiendo a estos cantones en desarrollo.

Pero bueno, el asunto es que hay que buscar aquí estrategias, eh, acciones y compromisos, y lo que aquí, más que todo queremos saber, En resumidas cuentas, es en qué condiciones están los avances que hemos quedado con los acuerdos, porque en las últimas mesas de trabajo, lo que como usted no nos había podido acompañarlos Don Mauro era que venía a las mesas, pero lo que habíamos quedado es que a Guatuso a Upala y a Los Chiles se les va a responder con una mejora de una subestación que aunque no esté ya ahora porque esa era la visión que nosotros teníamos que fuera instalada en alguno de los cantones del norte pero decían que desde tejona que

eso nos va a garantizar según los estudios que arrojan de ustedes técnicos que nosotros dejaríamos de tener estas circunstancias. No podemos desarrollar industrialización acá porque no cumplimos con la cuota ni con las garantías para ningún empresario, eso es algo que lo hemos debatido varias veces en temas, ni tampoco podemos darle alojamiento a los nómadas, eso es el ICE, porque eso es un bajonazo de corriente y entonces se nos va la conectividad. ¿Vea eso no sucedemos 24, 32 veces, 42 veces al día y es donde decimos por qué los empresarios nuestros o la gente que quiera venir a invertir no invierte en nuestros cantones por lo mismo? Eh es por eso que cuesta mucho, digamos que a veces pueda suceder que aquí este los empresarios o personas de la parte privada que quieran poder continuar con una inversión, nosotros aquí tenemos empresas como B&C que es bajo cero, por ejemplo, que tenía toda la intención de invertir para industrializar y que es una fuente de empleo o acciones de fuente de empleo y no lo hemos podido lograr porque no cumplimos con la cuota de la clase y lo mismo una empresa que se llama mi finca que no puede expandirse, que lo que tiene es algo industrial, muy este pequeño en manufactura por lo mismo, porque definitivamente no se puede. no se puede comprometer el señor con algo que vaya a quedar mal, lo mismo es los nómadas, les quedamos nosotros aquí cediendo porque no podemos hospedarlos aquí, aunque tengamos un turismo rural exuberante y muy precioso y muchas condiciones, pero no lo podemos hacer. ¿Por qué? ¿Porque no tenemos los medios de conectividad, por qué no podemos, por ejemplo, al garantizarle aquí al turismo arriba en la altura, tanto a los hoteles grandes y a muchas cosas que se puedan instalar?

Nos han perdido pedir requisitos y lo primero es triunfarse y conectividad, entonces es donde nosotros hemos trabajado yo una vez bruscamente le decía a un Mauro, vea un Mauro es que le ICE a nosotros mejor que ni nos tome más en cuenta, porque para que nos digan más mentiras, mejor sea lo sincero y no nos sigan engañando. Al final de cuentas, este de años de estar en esta espera de años de estar este luchando y yo tengo 7 años de estar aquí desde que inicié estamos luchando en aquel tiempo ustedes yo supongo que conocen a esta señora doña Jovita, que se pensionó, fue cuando ella hablaba de una subestación colocada en este cantón de Guatuso hicimos que hubo un señor que ya falleció, que el señor de buena voluntad me dijo antes es doña Ilse, ahí está el lote en Samen ese lote es para construir una subestación que va a colocarse del ICE y sin embargo con el señor que conversaba porque era vecino mío, después me dijo.

“Lo que me dijeron es que van a construir el plantel, yo ya lo cedí, pero yo lo que quería era ver el desarrollo de ese cantón”, ¿entonces ahí es donde nosotros les decimos a usted hoy estamos aquí? ¿Don Mauro sabe, hemos trabajado, yo le agradezco mucho porque por ejemplo ahora tuvimos una feria de la salud y él me ayudó con el tema de conectividad en la feria este para que se pudiera dar esa feria, sino tampoco se hubiera podido lograr verdad? Pero al final de cuentas son acciones que también necesitamos establecer.

Pero en punta de ir avanzando hacia arriba y no hacia abajo, porque buenas tardes urge acción de poder mejorar la condición del desarrollo económico del cantón del cantón de Guatuso Y aquí tenemos varias comunidades que todavía les falta, hablábamos de Río Celeste, pero también tenemos ahí un tramo que parece mentira, pero es 1 km, 1 km de distancia entre Buena Vista y Costa Ana y eso sigue en un trasiego de no poderse alcanzar ese kilómetro donde hay 16 familias esperando que haya una oportunidad que se les pueda conectar con una electrificación responsable y así tenemos en el sector de Cote y así tenemos en el sector entre Guayabito y Thiales todavía hay algunos trasiegos que quedamos en tema de que no tienen electrificación y así está, por ejemplo, aquí Guayabo, por ejemplo, este hacia abajo, el Vettel, o sea, hay varios lugares del cantón de Guatuso que todavía no tienen electrificación. Pero bueno, entendemos que la situación ahora país está peor que antes, eso lo he escuchado, no sé si en realidad ustedes son los que saben a nivel Ejecutivo, pero la situación país sé que sí está difícil y también entendemos que la situación es cada día más crítica don Marcos en estos lugares, en estas condiciones que vivimos en estas, este que estos eh enfrentaos diríamos la palabra, nos tienen frenados hacia un desarrollo, nos tienen frenados hacia oportunidades, a los mismos jóvenes. Yo intenté traer un call Center acá. Que pudiera operar, pero por esos apagones y todo hicieron las pruebas. ¿Aquí no funcionamos como call Center, no puedo traer es ni acciones de trabajo de ese tipo, y entonces ahí es donde nos complicamos, Cada día que lo que va creciendo se de las oportunidades para poder tener a los jóvenes, principalmente que ya han tenido este oportunidades para poder laborar, que no se puede encontrar esa esas acciones acá y debido a esa limitante que tenemos aquí la luz, por ejemplo, electricidad es constantemente vean, no hay día que no exista un apagón mazo y no porque estemos en sequía y porque estemos en invierno es lo mismo, aquí es agua

o lluvia la misma situación. Aquí se queman equipos en esta institución, por ejemplo, en esta semana que pasó dos baterías, se nos fueron una computadora, en la semana anterior arriba y así sucesivamente, entonces cuando nos quedamos sin en una inundación como la del 2021 y la del 2022 que hubieron seguidas de 1 año atrás del otro.

Estuvieron día y medio en la menos que tuvimos, afectación que fue la del 2022 sin electricidad, muchos sectores y sin conectividad también y la del 2021 una semana hasta sin tener un cajero electrónico porque no había servicio de conexión y tú costó un mundo que se pudiera volver a restaurar. Sé que la lucha ha sido mucho y sé que hemos ido a luchar en esas mesas de trabajo quedó Mauro, conoce que hay una propuesta que él creó que nos puede ayudar y que yo creo en el ICE y le voy a decir por qué lo desde que saqué mi línea de teléfono. Nunca he cambiado de Kolbi hasta la fecha he sido todavía fiel usuaria de los servicios nacionales, porque a mí me parece que esa es la originalidad que nos debemos a todo, pero sin embargo a donde yo vivo, qué examen aquí a 3 km y medio, ahí ya no hay conectividad y entonces ahí es donde 1 le preocupa que nosotros lo que tenemos de conectividad es un radio de 3.5 y lo mismo es 3.5 de uso, no tenemos más ni él ni el Kolbi cuatro ni cuatro 5 ni nada, aquí tenemos lo mínimo para poder sobrevivir. Entonces esa ha sido la gran lucha y aquí están los compañeros y las compañeras. Digo porque hoy estamos casi solos, solo Johnny, que acaba de salir. Este qué he votado a la tarea de luchar desde hace 7 años hasta la fecha y no hemos podido casi que avanzar hoy por hoy. Yo sé que ahí ya inicia en algunas propuestas que don Mauro hemos estado conversando por teléfono, pero que sería importante hoy que le quede claro al cantón de guatuso a los usuarios, principalmente porque esas son actas públicas que le van a quedar a la población y aquí tenemos a doña Lidieth que la sindicada de San Rafael, que es donde mucho y nos piden a nosotros una respuesta.

Con la gran lucha que hemos dado y Lidieth conoce de eso porque desde cuándo íbamos a reuniones a San José pedimos audiencia varias veces y al final nos decían sí, en el próximo presupuesto, en el otro se va a extender tanto el grado se va a hacer esto se va a cambiar a 4G aquí el 4G estamos en espera todavía y en el centro de San Rafael, que es increíble, donde está digamos que la torre que tenemos aquí entonces ahí es donde nos preocupa mucho y por eso es que hemos estado detrás de esta situación, porque sí nos interesa, tenemos un plan que se llama sembrando seguridad y también ahí hemos hecho algunas solicitudes que estamos en espera todavía, que incluso la fuerza pública vino a exponer la semana pasada la rendición de labores aquí y ahí hemos pedido, por ejemplo, con la muchacha de la dirección regional, la directora que tenemos ahorita que nos ayuden en el cambio de alumbrado en el parque, porque son de esas lámparas muy antiguas, ya que son muy bajitas y ocupamos algo más, más este con más amplitud para que pueda este alumbrarse mejor. Esos espacios nuevos y aquí frente al Banco Nacional, que también tenemos muy, muy cómo le digo muy poco el alumbrado y tenemos que ocupamos una lámpara más hacia allá para que haya mejor alcance de donde hay un muro de contención que se elaboró hace poco. incluso también en el sector de la clínica. Ahí hay unas lámparas que también se ocupa un poco más, eh hacia el fondo, que también se necesita ampliar esa.

Es la de la ruta nacional que va para Arenal y entonces todo eso son detallitos que le hemos estado diciendo porque esos son como los centros de población de acá e incluso allá en Katira, por donde estamos salón comunal hacia adentro, que es una calle pública también que son esos sectores muy oscuros.

Y este es el centro de población de río celeste que ha servido como para atraer un poco lo que son drogas y algunas cuestiones de complicaciones sociales porque se presta mucho por la oscuridad que existe en el cuadrante o en el centro de población. Entonces son cosas de las que yo les digo a ustedes que estamos para escucharlos Sí, porque yo les decía la compañera, la presidenta municipal y usted me deja, yo les voy a explicar más o menos porque yo he ido en un seguimiento desde hace 7 años, detrás de todo este proceso y les puedo hacer como una recopilación de todo este proceso y en lo que hemos luchado y entonces, hoy aquí este lo que tenemos es una expectativa positiva. Yo se lo he dicho a Mauro, yo le di a él una palabra hace como unos 3 meses para acá, Voy a dar chance, vamos a trabajar en el tema de que podamos eh creer en que haya una propuesta, eh sincera, este honorable y con todo respeto que se pueda ver las el cambio en las circunstancias en estos cantones, principalmente nosotros luchamos por el de nosotros, pero en esos cantones que de verdad se puede haber ese avance, que haya una herramienta que permita el desarrollo económico, que podamos abrir oportunidades de trabajo a la A los usuarios que viven acá. Tanto hombres y mujeres jóvenes que necesitan trabajar, vea teniendo aquí esa oportunidad que nunca se me va a olvidar en esa mesa que tuvimos que éramos 60, este no más directamente en un call Center en ese cantón y ahí son 60 familia menos que vamos a tener en problemas que capacitamos a esa gente. Son 115 muchachos que salieron dominando un b2 en inglés, con como guías de turistas certificados por el INA y al final. no lo hemos podido lograr, entonces aquí estamos a la orden. Creo que para extenderme más o menos, y si la compañera quiere aportar algo, pero porque ella también ha

estado conmigo desde el inicio, pero aquí estamos muchísimas gracias por permitirnos ese acercamiento de que usted conozca este don Marcos y su equipo de trabajo. Este cantón lo invitamos puertas abiertas para recibirlo aquí a don Mauro lo hemos recibido como eh cantidades de veces como unas 5 veces. Pero usted también es bienvenido y a su equipo de trabajo que hoy nos acompaña, crea que estamos a la orden para poder este conversar, Ejecutar y tratar una línea efectiva de trabajo en donde podamos ir avanzando en este desarrollo que tanto imploramos. Muchas gracias.

La señora Presidente Municipal Arelys Reyes Vigil, dice, muchísimas gracias, doña Ilse, pues decir más de lo que la señora alcaldesa les ha mencionado es ponerle eh redundancia a lo que ese Concejo. Tiene de importancia y de solicitud para ustedes agradecerles esta atención y esta escucha porque es el sentir de todos los Guatuseños, pues nosotros somos representación de este cantón que es de 20.000 y algo de habitantes, pero sin embargo eso no significa que no seamos importantes a nivel nacional, ni mucho menos para esta gran empresa nacional que es el ICE. ¿Entonces le cedo la palabra don Marcos no sea usted me dice cómo llevamos el rol en esto?

El señor Marco Acuña Mora, Presidente Ejecutivo del Instituto Costarricense de Electricidad, manifiesta muchas gracias presidente y alcaldesa, muy honrados de poder estar acá el día de hoy, conmigo está en bueno esta don Harold, él es el gerente general del ICE, don Roberto, es el gerente de electricidad, don Douglas está en representación del gerente de telecomunicaciones del libretto de Kolbi y está don Mauro, que es asesor mío, acá de la Presidencia Ejecutiva, a quien ha estado haciendo una labor extraordinaria, visitando a todas las comunidades del país para ir levantándolas las necesidades y problemáticas que tienen, yo sí les puedo decir que dice ahora con esta administración tenemos un enfoque hacia salir del área metropolitana, tenemos un enfoque de ir a resolver los problemas donde está la gente y en esa línea hemos venido ya trabajando no solamente con ustedes, sino con otras municipalidades también para poder ver los casos específicos en general los casos aterrizan en dos que es electricidad, ya sea porque hay gente que no tiene o porque hay electricidad de mala calidad y por ende no puede haber inversión, porque si no se pueden establecer empresas y por el lado de conectividad, los servicios que ya nosotros brindamos en muchas ocasiones no están bien, o sea, la calidad no es buena o del todo no hay.

Sin embargo, ahí, cuando nosotros hablamos de conectividad, pues tenemos que ser conscientes de que es un mercado competencia y ese mercado competencia se enfoca en regiones que son más rentables, donde no es rentable, se enfoca FONATEL, que eso es de la SUTEL en donde nosotros hemos tenido una labor bastante eh, bastante fuerte en ir haciendo esos proyectos. Sin embargo, eso no quiere decir que nosotros en esta administración no vayamos a ir a las comunidades.

Lo que nosotros estamos haciendo y bueno, para eso está Douglas acá que se encarga de esa área, es definir distritos y zonas en donde podamos llevar fibra óptica, ya acabamos de lanzar un proyecto en por más de 40.000 millones de colones para poder instalar fibra óptica en diversos cantones y distritos del país que hoy no tienen, lo cual va a ser muy positivo, y Douglas, yo no sé si ahí, en ese caso, Guatuso está incorporado dentro de esos distritos que estamos considerando así que le hago la pregunta directamente.

La señora Alcaldesa Municipal, manifiesta antes de que me de un momentito para para decirle algo, es que yo vi una política pública que tiene que ver con el tema de conectividad que creo que fue el MICITT el que la elaboró, este y esto y estábamos identificados dentro de las prioridades Guatuso, Upala y Los Chiles, no sé si ustedes tienen conocimiento de esta política y si han transversado la información, principalmente porque el MEP entiendo yo que ha sido como el rector y una de las dificultades más grandes que enfrentamos es que aquí la fibra óptica no funciona ni para las escuelas no podemos o sea la mayoría de las escuelas que tenemos en ese cantón no están conectadas, nada más era eso como de aportarle.

El señor Marco Acuña Mora, expresa sí, bueno, alcaldesa nosotros en bueno antes de Douglas perdón, nosotros hemos firmado un convenio con el MEP para darle conectividad a todas las escuelas y colegios del país y por supuesto que están incluidas las de su cartón y eso es algo que estamos trabajando en este momento, una política pública de MICITT, pues supongo que estará alineada con FONATEL más no con un operador de 3, verdad, porque somos un operador de 3, existe también, Claro, el Liberty como el ICE participando en el mercado de las telecomunicaciones.

¿Y yo supongo que la política de MICITT para FONATEL, ¿verdad? Yo no sé Douglas, si Guatuso está incorporado dentro de estos planes que tenemos para fibra óptica.

El señor Douglas Quesada Zúñiga, dice buenas tardes el cantón de Guatuso en este momento no tiene puertos disponibles de fibra, pero sí está incluido dentro de las iniciativas del remanente Range 2 que estamos por este definir y que estarían construyéndose en el 2024 por 1 par de un par de localidades en propiamente en Guatuso, Don marco ese sería el dato que tengo acá

El señor Marco Acuña Mora, pregunta ¿Y eso sería como como para cuántas conexiones?

El señor Douglas Quesada Zúñiga, contesta eh cerca de 1.368 soluciones.

El señor Marco Acuña Mora, expresa Ok eso se está circunscrito en como en el centro, más o menos las comunidades.

El señor Douglas Quesada Zúñiga, responde es correcto en Guatuso su tengo dos distritos no lo tengo aquí, puedo averiguar cuáles son esos dos distritos de Guatuso, pero son 1368 soluciones mapeadas en Range, el remanente Range 2.

El señor Marco Acuña Mora, manifiesta Range 2 es un proyecto de fibra que tenemos entonces para el otro año estamos esperando tener más disponibilidad ahí en el cantón y por supuesto que con todas las escuelas y colegios que hoy no tienen conectividad en conjunto con el MEP, vamos a llevarles conectividad entre este y el otro año, esa es la meta que nos ha puesto el presidente de la República, y en esa línea vamos trabajando, así que por ahí no crean que no está considerados dentro de los planes, si lo están y muestra de ello es el vamos el grupo que tenemos aquí hoy que esta es toda la jerarquía del ICE en cuanto a esto, así que para que vean también el interés que tenemos nosotros de solucionarle a ustedes sus necesidades.

La señora Presidente Municipal Arelys Reyes Vigil, expresa sí, don Marcos este una necesidad que nos surge es de este de este poblado que le habló doña Ilse en electrificación que es de Buenavista a Costa Ana que es de 1 km y algo este hace poco yo fui a visitar con doña Ilse a esas personas y viven agarrados, así como de la electricidad la traen de por allá, como en los tiempos de antes que se agarraba uno y jalaba el cable y todo eso y la señora dice bueno, le puedo decir una expresión de este habitante nos dice: “Sí, tengo más de 50 años de vivir aquí en Costa Ana y es increíble que todavía en el avance que vamos en el siglo 21, todavía no tenga un poste de electricidad aquí al frente de mi casa, donde yo pueda hacer y pago la luz, porque donde la tomo la pago, pero que invertir para ir “ y es donde uno dice, bueno, tiene toda la razón, ella quiere tener su empresa quiere poner lechería allí y no ha podido y de esto vivimos aquí que nosotros somos un pueblo de agricultura y ganadería, entonces a uno le preocupa porque esas personas lo buscan a uno porque somos el escalón para llegar hasta donde ustedes y que ustedes conozcan la realidad en cuanto a la electrificación en algunas zonas de nuestro cantón y que sí nos preocupa y conectividad, pues sabemos que este en cuanto al desarrollo que lleva el ICE uno deseaba que ampliarán ese ese radio de atención de 3.5, o sea, ni siquiera aquí en el territorio que tenemos una reserva, los malekus ni siquiera ahí que ya es de auge turístico, hay una buena conectividad de Kolbi. Entonces eso le preocupa uno porque sin embargo la reserva está aquí a 6 km del centro de San Rafael y no hay, no hay una buena conectividad y una entiende lo que usted explica porque ya en otras ocasiones hemos estado donde Liberty gana, le gana a Kolbi, entonces creo que aquí la zona norte la tiene Liberty no Kolby, ganó la contratación para tener, pero ya los usuarios de aquí, de nuestro cantón generalmente son más de Kolbi, han llegado a pasarse a Liberty porque ya no les queda de otra, si vamos a Santa Fe muere, muere la conectividad, ni siquiera en 4G que es a 6 km de aquí en radio tenemos y es preocupante. La conectividad es un tema de mucho hablar de ustedes abarcan, pero también esa solución de electricidad en estas zonas que nos solicitan vea nuestro cantón y hay zonas que nos preocupan en el casco central, como le decíamos, el centro de San Rafael, este vuelvo y reitero Río Celeste, en algunos sectores del lado de Katira que necesitan más electrificación y luz es porque son zonas que ya la fuerza pública las ha denotado en rojo porque ya se dan más

delitos. ¿Por qué? Porque no hay alumbrado público, entonces también en el parque si ustedes este, pues quisiera decir que le mandáramos una imagen de lo que es el parquecito de San Rafael de Guatuso donde las noches generalmente siempre hay alrededor de un. lo puedo decir con fe porque llevo a mis hijos al parque los viernes es como el día de mamá con los hijos en el parque y los amigos, por eso les digo así, hay como alrededor de unos 70 jóvenes y se necesita un alumbrado más fuerte.

Porque a veces diay uno no sabe este cuál es la seguridad que puede haber si hay poca iluminación, entonces son cosas que ya uno ya tenemos 8 años de estar detrás del ICE y en ese y en eso y ahora escuchamos, bueno, esperemos en Dios que la conectividad que tal vez no somos un cartón tan rentable como es San Carlos, La Fortuna, pero vamos en ese proyecto del impulso del turismo, entonces y ya se está dando, entonces creo que es algo que ustedes en la mercadotecnia de ustedes deberían de estudiar y ver qué Guatuso podría ser una zona turística, como lo es Fortuna, porque llevamos en ese rango y las empresas aquí muchas personas ya van haciendo el agroturismo y entonces en eso también necesitamos que la electrificación sea un avance en este cantón. Y que nos tracemos como metas porque ya imagínese esta señora cada vez que vamos a Costa Ana nos dice que han averiguado sobre la electricidad de este kilómetro de habitantes que hay, diay nada todavía no sabemos nada, hablamos con las personas del ICE, pero no nos solucionan, la gente quiere una solución y son años, son 50 años de estar así ¿Es increíble verdad? Entonces uno le preocupa ya y más cuando le dicen vean, me compré unas vacas, hice un proyecto, estoy aquí, no he podido salir de esto porque no tengo la capacidad para poner el equipo de ordeño y uno dice, sí de esto viven y aquí están a la antiguíta dijo la canción, pero no, es cierto, que eso mejore.

El señor Marco Acuña Mora, manifiesta perdón, nosotros también dependemos de que nos indiquen dónde está la necesidad de los cantones, porque no conocemos cuáles son las proyecciones, la planificación, etcétera. Y es importante que trabajen o que trabajemos más cerca para ver esas necesidades, entonces, si ustedes están identificando una zona en donde hay varias iniciativas, etcétera, nosotros podemos mandar a los equipos para que vayan a hacer los estudios correspondientes y poner eso dentro de nuestra planificación y presupuesto, eso no estamos haciendo como otras municipalidades también y otro que les quería pedir es si nos pueden hacer un envío oficial de todas esas necesidades, ojalá bien específicas, yo sé, por ejemplo, que la conectividad es un problema, lo es, no solo en Guatuso, sino también Los Chiles, sino también en este en La Cruz, cómo se llama Upala, sin embargo, podemos ir atacando necesidades más específicas, tanto en electricidad como en telecomunicaciones, para ir ganando pequeñas batallas como dicen verdad e ir avanzando con las necesidades más importantes que ustedes han visto, nosotros estamos abiertos a que ustedes nos hagan esas solicitudes para ver de qué manera nosotros no solamente lo planificamos dentro de nuestro plan de obras, sino presupuesto, en este caso para el otro año y si se pudiera hacer este año algunas cosas genial. Sin embargo, también tenemos algunas restricciones por regla fiscal, nosotros, aunque tenemos buenos resultados financieros, no podemos ejecutar plata porque no tenemos un tope de regla fiscal que está imposibilitando hacer inversiones importantes en todo el país e incluso poniendo en riesgo el mismo abastecimiento eléctrico del país. ¿Verdad? Vean que serio que está el tema, entonces, sin embargo, podemos ir atacando elementos donde ustedes sienten más dolor, digamos como municipalidad y como habitantes para ir teniendo esas pequeñas batallas, yo estoy totalmente abierto porque es un enfoque de este gobierno el que y de esta administración el salir de la GAM, ir a la zona rural, costera, a la frontera para ir a resolver necesidades que como ustedes bien dicen, tienen décadas ahí esperando, verdad no quiero sonar muy, muy prometedor, o sea, alguien que promete mucho, a mí me gusta más que todo a ejecutar, no andar hablando mucho, pero ah por eso les pido las necesidades puntuales y yo no sé, aquí tengo a Roberto también que nosotros tenemos un plan integral para la zona norte en cuanto a electricidad. que es un proyecto de 3 años y que podamos comentar, yo no sé si primero ustedes me pueden decir si nos pueden enviar esas necesidades específicas puntuales oficial alcaldesa me la envía a mí y yo la empiezo a gestionar.

La señora Alcaldesa Municipal, manifiesta Don Marcos vean nosotros bueno, aquí está don Mauro y vuelvo a repetir este ya yo creo que voy a volver a buscar esos oficios y esas cosas porque no es la primera vez que nosotros hemos enviado estas cosas y se ha presentado, por ejemplo, propuestas incluso y al ICE aquí normal al compañero Luis Monje, que es el gerente o el área aquí, el que lleva la oficina y aparte de eso, hasta al Inder,

porque nosotros lo buscamos y estuvimos buscando hasta puertas, porque ahí aquí hay sectores, por ejemplo, ahí en la calle Aggith y al fondo que no tiene servicios, que eso estoy hablando en Río celeste, en el Guayabo, que les mencionaba antes en Guayabito, en Thiales, en Pejibaye, en Costa Ana, Mónico, hay muchos lugares, digamos que todavía, incluso increíblemente aquí en el casco central, le puedo decir que en este barrio que le llamamos nosotros el barrio Imas o el o hacia la parada hay más de 150m, 200m sin electrificación y eso son calles publicas aquí, a dónde está la parada de buses digamos y no tiene electrificación, entonces esas son las cosas que digamos, yo le puedo decir a usted este que es sigue sucediendo y están sucediendo, yo me cansé, por ejemplo, con este señor don César, el que tienen ustedes aquí en la dirección regional de San Carlos, ese señor es como una mascota a todo le dice no, no sé si es que se lo aprendió de memoria no hay plata o no sé o no o no o no, pero desde que usted lo trae a una reunión, yo se lo había dicho a la vez pasada a don Mauro, ese señor a todo le dice no y entonces uno cuando encuentra una persona así es difícil don Marcos poder avanzar porque usted le puede poner cualquier oficio a algo y a todo, le dice no, entonces, qué pensaría usted si al final de todo usted manda un oficio, usted dice engavetado porque no pasó absolutamente nada. Entonces ahí es donde uno se preocupa de todas esas cosas ahora, si yo le digo a usted que yo me comprometo con muchísimo gusto, crea que aquí estamos a eso a la mano para poder contribuir, sí me interesa mucho yo sé que usted habla de que están abiertos y que qué bueno que ojalá se descentralice el ICE, porque eso es la primera de las mejores acciones, yo se lo dije a don Marcos una vez que vino aquí, lo felicito porque usted piensa de esa forma ahora porque es eso lo que nos ha faltado, nosotros no tenemos esa descentralización, todo es para allá y entendemos, pero Guatuso también es un cantón que les ha generado al ICE, 45, 48 años de todos los usuarios y ustedes nos dan un servicio que aunque sea a medias o como haya sido, pero nosotros hemos también sido usuarios fijos todo el tiempo y aquí nosotros luchamos porque estábamos en un proceso con un convenio con Coopelesca, para ver si nos da servicio de conectividad de alguna acciones que se pudiera hacer porque Coopelesca está aquí nomás en Jicarito, por ejemplo, de una mejor calidad en electrificación, pero al final de cuentas lo hemos dejado así porque yo le dije a Mauro en unas, hace cuatro o 3 meses atrás ocupó ver entonces esa propuesta que ustedes nos hacen a nosotros, que realmente sea oportuna para estos cantones. Nosotros ocupamos ver don Marcos y escuchar si realmente va a haber esa propuesta, esa subestación que nos va a ayudar a beneficiar estos cantones, porque aunque nosotros le pongamos electrificación a esos 50, 150 m y a los otros sectores aquí, allá y a todo seguimos en los mismos apagonazos, seguimos en las mismas situaciones y seguimos en el mismo riesgo, incluso inversión a nivel comercio a nivel de producción, a nivel de poderle ofrecer a un inversionista algo que nos garantice el desarrollo que necesitamos en esa toca de búsqueda de oportunidades. Aquí me puede decir muchos aquí personas que no hemos hecho ninguna gestión y eso es mentira y ningún desarrollo entra y ustedes lo saben señores, que si no hay una infraestructura adecuada para la electrificación, para la conectividad y para lo que tienes que ver caminos, nada se desarrolla si no existen esos 3 pilares y aunque puedan decirme misa lo que sea, yo ya tengo 7 años de estar aquí, a mí no me van a engañar con eso, me entiende porque la lucha ha sido de que necesitamos esas cosas y las tenemos aquí a la mano cualquier cantón en el último punto del mundo que sea despega, porque así es más por las cosas que tenemos de enriquecedoras nosotros en estos cantones, pero de desgraciadamente lo que pasa es que no ha habido una visión política, o tal vez no diría como visión, sino voluntad de que se quiera avanzar en esos territorios y entonces yo sí, hoy ustedes tienen esa propuesta hacia nosotros y de verdad quieren volver del GAM hacia acá crea que los felicito, porque eso es lo que ocupamos y lo ocupamos con una propuesta de proyectos y que esa conectividad sea en una banda ancha en una de verdad que sea una conectividad que se pueda identificar y no sé cuáles son esos distritos que dicen ustedes que sí pueden conectarse o que ya hay un avance presupuesto, pero me interesa mucho conocerlos porque al final eso es lo que nosotros hemos estado visualizando y se lo dije al del MICITT, el viceministro el viernes pasado, señor viceministro, ustedes nos han dicho esto y esto y no hemos avanzado hasta el día de hoy y él fue el que me dijo, existe una política en esos territorios es prioridad, así es que nosotros me dice ya hicimos lo que nos corresponde, pasa el resto a lo que es FONATEL para que le exija a los operadores que en eso entra Kolbi y entra este, entra todos los demás operadores para que puedan dar comunidades conectadas, así me explico él, en donde las instituciones deben de estar conectadas, imagínese los problemas que tenemos aquí con los EBAIS, he luchado con la caja para descentralizar los Ebais y aquí tenemos Ebais que lo que hay es una rayita y les cuesta para poder ver el EDUS y en Buenavista no hay del todo tienen que trabajar manual porque no hay nada de conectividad en ese sitio, entonces, diay ahí es donde le digo a usted, estamos manos atadas en busca de la voluntad y la lucha que podemos dar nosotros de aquí la voluntad del Poder Ejecutivo para ver qué podemos resolver conjuntamente.

El señor Vicealcalde, Johnny Luna Ordoñez, manifiesta yo quería participar ahí este un momentito este, de hecho, vengo saliendo de una reunión virtual con el Ifam y con la ministra de educación bueno virtual y con las autoridades del MEP y están en un proyecto para este año de bueno con la municipalidad de que nos encarguemos en conjunto con el Ministerio de educación, de ir, institución por institución, a ver cómo está lo de la conectividad, una de las cosas es la conectividad de hecho, el plan está que se haga este año, mi pregunta es, pues yo soy, soy director, además de trabajar aquí anteriormente de una escuela y en el año me estaba acordando en el año 2010, Escuela El Valle, del distrito de Katira llené documentos para lo de conectividad y me acuerdo que todos los años se llenaban y aún en esta época en la escuela si hay, pero en la comunidad no sirve el Kolby en lo que es conectividad, entonces lo que queremos es como dijo doña Ilse que tal vez los dos distritos qué comunidades van abarcar con esas 1300 estos usuarios creo que fue que lo mencionó, porque si nos interesa y que aquí comentábamos que probablemente sea el distrito San Rafael y el de Katira pero seguimos dejando botados y lo vamos a hacer por escrito y volver a recoger los oficios, porque si nos hemos hecho el distrito de Cote y el distrito de Buenavista y nos preocupa porque le hablo del 2010, que recuerdo que llené ese documento, ustedes no estaban en el ICE, no queremos ahora volver a llenarlos verdad y me encanta la visión que don Mauro dice que ojalá se cumpla lo que el gobierno está ahorita tratando de trabajar y pasemos a lugares conectados, digo yo, comunidades conectadas porque no es posible que en pleno siglo 21, ya en 23 años del siglo 21 y aun aquí en este edificio puedo dar fe porque yo soy yo, soy fiel cliente Kolbi, nunca me he cambiado y en este edificio se me va la señal muy a menudo, entonces eso me preocupa. Tal vez ustedes allá en la GAM, yo también estaba en la GAM y allá no tenemos ese problema, pero aquí sí lo vivimos, entonces es como una situación de ver cómo entrelazamos todo esto MEP, Ifam y el ICE y ese no sé si ustedes están enterados de ese plan del MEP, esa era mi pregunta nada más que hice una remembranza de lo que yo he pasado en el MEP también.

El señor Marco Acuña Mora, manifiesta nosotros con el MEP, efectivamente tenemos un convenio para poder conectar a todas las escuelas y colegios de este país, eh y lo que le explicó el viceministro, pues tiene que ver con Fonatel porque el Ministerio de ciencia y tecnología, pues el rector efectivamente el de nosotros. Sin embargo, insisto, es un mercado en competencia. Entonces ahí nosotros, igual por contraloría tenemos que pensar muy bien a dónde hacemos nosotros nuestros despliegues de infraestructura para poder cumplir con los requerimientos de rentabilidad, eh yo sé que les han venido con este tema antes, pero nosotros no podemos invertir en lugares que no sean rentables, para eso existe Fonatel, el que tiene más de 500,000,000 de dólares ahí empantanados y que no los suelta.

Nosotros con mucho gusto, si existen esos fondos y nosotros podemos ir a implementar la infraestructura, lo haremos, pero de nuevo esto no es excusa para no ir a las comunidades, nosotros estamos conectando las escuelas. Nosotros estamos reviviendo los proyectos de conectividad estamos atacando el robo de cable, a nosotros nos roban, anualmente como 3000 millones de colones en cable de cobre y eso no solamente es el robo del cable, sino las afectaciones que tienen la gente así que ha sido un problema bastante, bastante complicado e insisto, si ustedes tienen ahí las necesidades específicas, es mucho más fácil para nosotros no es que no es que ustedes van a hacer la solicitud que ahora y todo lo que se hizo antes, no, no vale, sino que nos ayuda a nosotros como esta administración a definir las prioridades también, yo creo que si ya existen los oficios o esas esas solicitudes, yo no sé si don Mauro las apuntó, verdad este para que nosotros lo podamos ir viendo y me comprometo a enviar el equipo muy pronto para que se reúna con ustedes y vean esas necesidades, añade sitio. OK, eh, y cuando hablo del equipo es a nivel gerencial, no a nivel de técnicos, para que cualquier persona que esté obstruyendo o interviniendo ese canal de comunicación, pues tenía que rendir cuentas porque esa no es la idea de esta administración para nada y entonces nosotros nos apersonaremos allá para para ver el para ver los temas.

Yo quería que con la parte de electricidad la ley, si me lo permiten la palabra Roberto para que él comente los planes que tenemos allá para la zona norte en cuanto a electricidad, porque sí, efectivamente, si ustedes, nosotros vamos y conectamos más gente, pues el problema de los cortes y apagones no se va a solucionar, pero déjenme decirle que en él dice, ni siquiera se hacían podas o corta de ramas que pegaban los en los circuitos durante varios años, cuando yo llegué Alice no había un poste para poder construir líneas. Bueno, yo llegué allí, se no habían lámparas para poder cambiarlas las que se cae la que se ponían malas y todo eso lo hemos levantado en menos de 1 año para empezar a solucionar los problemas de las comunidades, pero Roberto nos si me lo permiten, que Roberto pueda aquí referirse al plan que tenemos para los próximos años con ustedes.

Don Roberto, Gerente de electricidad, manifiesta buenas tardes vean, a mí me da mucho pesar saber que todavía hay comunidades en las cuales ha costado tanto que se entienda el que esto no es por gusto, marco tiene mucha razón en que estas inversiones son, son muy grandes y a esta administración lo que le ha tocado son rezagos de años, yo por ejemplo, en descuaje que es lo que dice domar el 40 50% de las fallas o de las averías eléctricas viene por descuaje y nosotros a nivel nacional recibimos más de 11000 km de retraso. Nosotros entre los 3 cantones que estamos conversando entre este y el próximo año, nosotros esperamos sacar un poco más de 1000 km de descuaje retrasado que teníamos. Esas inversiones superarán los 500000000 de colones luminarias no habrían luminarias en el en El País, eh, nosotros el año pasado terminamos una licitación y ya para este año nosotros no deberíamos tener ningún problema en ir atendiendo todos los cambios de luminarias a hacia adentro para que estos estas lámparas de sol que ustedes dicen que son las que duran menos y ahora las podamos las podamos cambiar por LED entre este año y el próximo yo debería estar invirtiendo en otros cantones poco más de 1000 y pico de luminarias para ir cambiando todas las que tenemos 3 cagadas y no deberíamos encontrar eh mayores problemas para hacer todas esas luminarias que ustedes me dicen un parquecito, pues ya sé que ese parquecito deberíamos poder iluminar rápidamente es programarlo este año y una vez los tengamos claras necesidades, como decía también ojala que Mauro este apuntando todas, yo aquí me apunté algunas, estoy hablando con el director de distribución para ver qué tanto podemos acelerar algunas y en el tema de electrificación la subestación que va ahí les aseguro que nosotros no estamos utilizando el terreno si estamos pasando el plantel y es una deuda que teníamos ahí mismo con la con la comunidad en donde nuestros compañeros, el cartel de Guatuso se les inunda todo el año, yo no les puedo exigir a los compañeros que den todo lo que necesita la comunidad en tiempos de emergencia, cuando ni ellos mismos tienen las condiciones para trabajar, entonces lo que hicimos fue separar el terreno en dos se dejó todo el espacio necesario para las subestaciones estación bien en los próximos 2 años, que es un proyecto que ya tenemos en camino, que ya estamos empezando a desarrollar la compra de materiales ya tenemos los estudios, pero en ese terreno que es que no la persona ahí va la subestación, ese espacio que está guardado y lo único que estamos haciendo es aprovechando una parte para poder mover el plantel y que cuando ustedes tengan las situaciones de inundaciones que sufren constantemente, nuestra gente pueda responder más rápido porque no tenga que preocuparse si la computadora de facturación se va a mojar, si la refrigeradora va a salir flotando, créanme que estuve a finales del año pasado por allá, yo he hecho 3 visitas a guatuso con la con la gente y esperaría poder ir rápidamente de nuevo para poder conversar sobre la lista de proyectos que nos van a mandar ver cuando podemos ir haciendo porque el otro que esta administración cambió fue el invertir lo que podemos. Electrificación rural, tenemos un plan fuerte para cubrir todas las necesidades del país, no las necesidades que tienen Costa Rica para eliminar la, la falta de electricidad supera los 75000 mil millones de colones. Solamente en Guatuso yo contabilizó necesidades por más solo guatuso por más de 1200 millones de colones de inversiones todas esas inversiones las puedo hacer en 1 año, no tengo la regla fiscal, pero sí tienen mi compromiso y aquí me adelantó a Marco con las disculpas de que lo que podamos ir haciendo lo vamos a ir haciendo ya este año tenemos postres, tenemos transformadores, tenemos todo para poder ir haciendo estas obras. Hay cosas que todavía van a llegar a final de año y esperaría poder aprovechar el verano para poder ir haciendo todos esos trabajos, el próximo año entran más cuadrilla dedicadas exclusivamente para Guatuso y Los Chiles, zona norte en donde ustedes no tengan que depender de Coopesca que yo me reuní con Coopesca que hace un par de semanas conversamos del tema y lo que acordamos fue buscar áreas en donde podamos trabajar juntos. Yo no tengo toda la capacidad para sacar todas las tareas que tenemos, entonces estoy en disposición de contratar cuadrillas de otras empresas para poder adelantar todo lo que yo pueda de las obras que por décadas no se han hecho, estos retrasos no vienen de esta administración, son herencia y en este año ya con esto termino lo que hemos tratado de sacar toda la planificación que necesitamos para poder ir devolviéndole a las comunidades la confianza de que se merecen las obras, por lo menos que ustedes vean que hemos arrancado, pero este año ustedes deben ver cambios en luminarias, deben ver cambios en poda, que eso va a ayudar a bajar las salidas y para el próximos 2 años ustedes van a ver las obras entre la misión que lo vamos a llevar al cantón. Eso no es una promesa vacía, es un compromiso que yo tengo con la administración de poder ir avanzando. Muchas gracias.

La señora Presidente Municipal Arelys Reyes Vigil, dice muchísimas gracias don Roberto y bueno quedamos en este convenio, vamos a presentarles la lista de las necesidades con prioridades que hoy les comentamos les hacemos de conocimiento en esta nueva administración, tomó las palabras de don Roberto, estos son herencias que han quedado, pero ustedes tienen la responsabilidad todavía de trabajar para el país, que Dios los bendiga, que Dios le dé esa sabiduría y ese entendimiento, porque estar ahí es un puesto de mucha relevancia y de ese cuidado. ¿De dónde vas a distribuir para las necesidades? Pero recuerde que en esa parte de la zona norte habemos personas que deseamos que también nuestros hijos, como los hijos del área metropolitana, salgan adelante y aquí tenemos jóvenes, tenemos niños que necesitan mejorar la educación, ustedes que tal vez como de nuestra época, saben de lo duro y difícil que es estudiar más aun no teniendo las herramientas de los tiempos actuales, es más complicado y esperemos en Dios de que nos ayuden, pues en esas necesidades con este convenio quedamos, con este acuerdo del Consejo de presentarles a ustedes la solicitud, el acuerdo del Concejo a 3 votos compañeros, lo más pronto que se pueda, se les envié muchísimas gracias alguno de ustedes que tenga parte de este Concejo es agradecerle también esa atención.

El señor Marco Acuña Mora, manifiesta no muchísimas gracias, perdón y bueno, quedamos a la espera y no solo eso, también nos comprometemos a visitar el cantón muy pronto para ver las necesidades de primera mano y lo otro es que no es, no es una ayuda es su derecho el hecho de tener conectividad y electricidad y nosotros como empresa del Estado llamada dar esos servicios, pues estamos en la obligación de cumplirles y en esa línea estamos trabajando para para que la gente viva mejor en todo el país. Muchísimas gracias.

La señora Alcaldesa Municipal, manifiesta don Marcos, muchísimas gracias y además equipo Mauro también a don Roberto ahí estamos a la orden verdad y ahí vamos a llegar la información crean que vamos a estarlos esperando, acá domado lo sabe y luego va bien es como hoy es el primer acercamiento, pero démosle un seguimiento a la fecha en que ustedes establezcan y aquí esperamos ese equipo que usted dice que nos va a mandar porque esa es la parte técnica que yo voy a recibir para ponerlo en contexto de las situaciones que tenemos ya a trabajar, se ha dicho.

El Concejo Municipal acuerda aprobar con tres votos positivos de los regidores Arelys Reyes Vigil, Norma Gómez Sácida y Marcela Solano Ulate, presentar al Instituto Costarricense de Electricidad, la lista de prioridades de necesidades del cantón de Guatuso, en lo se refiere a electrificación y conectividad.

Siendo las dieciséis horas con treinta y cuatro minutos, la señora Presidente Municipal Arelys Reyes Vigil da por concluida la sesión.

Arelys Reyes Vigil
Presidenta Municipal

Ana Lía Espinoza Sequeira
Secretaria Concejo Municipal